



Asamblea General

Distr. general
29 de septiembre de 2004
Español
Original: inglés

Quincuagésimo noveno período de sesiones

Tema 65 k) del programa

Aumento de la eficacia de los métodos de trabajo de la Primera Comisión

Aumento de la eficacia de los métodos de trabajo de la Primera Comisión

Informe del Secretario General

Adición*

Índice

	<i>Página</i>
II. Respuestas recibidas de los Estados	2
Movimiento de los Países No Alineados	2

* Esta información se recibió después de la presentación del informe principal.

II. Respuestas recibidas de los Estados

Movimiento de los Países No Alineados

[Original: inglés]
[27 de septiembre de 2004]

1. El Movimiento de los Países No Alineados reafirma la importancia de la Primera Comisión como órgano subsidiario de la Asamblea General de las Naciones Unidas que se ocupa de las cuestiones de desarme y las cuestiones de seguridad internacional conexas. A este respecto, el Movimiento de los Países No Alineados reitera la enorme importancia de la función de la Primera Comisión dentro del mecanismo de desarme multilateral.
2. El Movimiento de los Países No Alineados considera que cualquier cambio en el programa y el mecanismo de desarme, incluida la Primera Comisión, deberá realizarse en el contexto del cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado al desarme, teniendo en cuenta que éstos se acordaron por consenso, en el primer período extraordinario de sesiones que la Asamblea dedicó al tema, en 1978. El Movimiento de los Países No Alineados considera que el aumento de la eficacia de los métodos de trabajo de la Primera Comisión se debe llevar a cabo en el marco del proceso general de revitalización de la Asamblea General, en particular conforme a lo dispuesto en las resoluciones 58/126, de 19 de diciembre de 2003, y 58/316, de 1° de julio de 2004, de la Asamblea General, y de la reforma de las Naciones Unidas en su totalidad, incluido el Consejo de Seguridad. A ese respecto, este proceso no debe ir en detrimento del derecho de todos los Estados Miembros a promover y defender sus intereses legítimos.
3. El aumento de la eficacia de los métodos de trabajo de la Primera Comisión ha sido un proceso continuo que lleva en marcha desde 1984. No obstante, el Movimiento de los Países No Alineados considera que las dificultades a que se enfrenta la Primera Comisión no obedecen principalmente a la eficacia de sus métodos de trabajo, sino más bien, a consideraciones políticas, en particular la falta de voluntad política demostrada por algunos Estados para avanzar en cuestiones que tienen una importancia capital para la paz y la seguridad internacionales, como la cuestión del desarme nuclear.
4. El Movimiento de los Países No Alineados considera importante que la duración de los trabajos de la Primera Comisión se mantenga en cinco semanas, como se acordó por consenso hace algunos años. Cualquier nueva reducción de esa duración iría en detrimento de la importancia, la pertinencia y la eficacia de la Comisión como el órgano multilateral más representativo que se ocupa del control de armamentos, el desarme y la no proliferación.
5. El Movimiento de los Países No Alineados subraya que la Primera Comisión debe examinar las cuestiones de desarme y las cuestiones de seguridad internacional conexas de manera integrada y global, siguiendo las tres etapas vigentes: debate general, debate temático o estructurado y examen y adopción de medidas con respecto a los proyectos de resolución.
6. El Movimiento de los Países No Alineados subraya además que todos los Estados o grupos de Estados Miembros tienen derecho a presentar resoluciones y a determinar la periodicidad más adecuada para ellas. A este respecto, cabe considerar

el establecimiento de ciclos bienales o trienales para las resoluciones de la Primera Comisión, siempre y cuando se inicie de manera voluntaria y se base en una solicitud de sus patrocinadores. El Movimiento de los Países No Alineados respalda la postura de que se mantenga el examen de las cuestiones por grupos de temas (10 grupos), como se ha venido haciendo en los últimos años. Del mismo modo, se podrá considerar la posibilidad de reagrupar los temas con objeto de facilitar un debate temático o estructurado, sin perjuicio de su sustancia.

7. El Movimiento de los Países No Alineados cree que medidas como la pronta elección de la Mesa, la celebración de debates más interactivos, la presentación de resoluciones más concisas, específicas y orientadas a la adopción de medidas, y el establecimiento de un mecanismo adecuado para el seguimiento de la aplicación de las resoluciones y decisiones también mejorarían los métodos de trabajo de la Primera Comisión.

8. Asimismo, el Movimiento de los Países No Alineados es partidario de reservar más tiempo para celebrar consultas oficiosas en las que todas las delegaciones interesadas puedan participar, en relación con los proyectos de resolución ya presentados o que se van a presentar a la Primera Comisión.

9. Para terminar, el Movimiento de los Países No Alineados está convencido de que, sin la voluntad política necesaria para aplicar las resoluciones o decisiones, ninguna iniciativa para mejorar los métodos de trabajo de la Primera Comisión tendrá una repercusión sustantiva en los esfuerzos encaminados a lograr el desarme general y completo bajo un control internacional eficaz, en particular el desarme nuclear.
